



# “Botón Rojo” en Antuco e incendios forestales en Biobío, Maule y La Araucanía marcan este fin de semana

María José Villagrán  
prensa@latribuna.cl

Entre las medidas preventivas para evitar este tipo de siniestros en la provincia de Biobío, Carabineros de los retenes de Polcura y Trupán lideraron una campaña preventiva en la comuna de Tucapel.

Un total de seis emergencias movilizaron a brigadas terrestres y helitransportadas de CMPC. De estos siniestros, dos ocurrieron en las comunas de Los Ángeles y Quilleco.

**D**urante la jornada de este sábado, debido a las condiciones meteorológicas adversas, la Corporación Nacional Forestal (CONAF) decretó la condición de “Botón Rojo” para la ciudad de Antuco.

Esta designación implicó un aumento significativo en el riesgo de ignición y propagación de incendios forestales en dicha comuna cordillerana de la provincia de Biobío.

A raíz de ello, el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SINA-PRED) intensificó las actividades de prevención y monitoreo en esta área, mientras que – desde CONAF – recordaron que bajo estas condiciones el municipio debió ejecutar una serie de acciones que permitieran mitigar los riesgos.

Entre ellas se encuentran los patrullajes preventivos, además de otras acciones preventivas como la activación de planes comunales de emergencia, monitoreo en áreas de alto riesgo y campañas de sensibilización dirigidas a la comunidad.

## MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Considerando el escenario actual de altas temperaturas, desde CONAF llamaron a la comunidad a extremar las precauciones y evitar conductas de riesgo que puedan desencadenar incendios forestales, tales como:

\* No realizar quemas agrícolas ni de desechos.

\* Evitar el uso de herramientas que generen chispas en zonas de vegetación seca.

\* No arrojar colillas de cigarrillos ni fósforos encendidos en áreas rurales o boscosas.

De igual forma, recalcaron que la colaboración de la ciudadanía y de los equipos muni-

cipales es fundamental para prevenir la ocurrencia de incendios y proteger nuestro entorno natural. Ante cualquier indicio de fuego, desde CONAF solicitaron informar de inmediato a las autoridades competentes.

## FOCOS DE INCENDIO EN LA PROVINCIA

En este contexto, desde CMPC relataron que 143 de sus brigadistas debieron enfrentar seis incendios registrados en las regiones del Maule, Biobío y La Araucanía.

Se trató de seis siniestros registrados en las comunas de San Javier y Río Claro en el Maule, Los Ángeles y Quilleco en el Biobío y Collipulli y Carahue, en La Araucanía.

Asimismo, desde la compañía relataron que – durante la jornada de este domingo – sus equipos debieron enfrentar un incendio más respecto del sábado.

En el caso de la Provincia de Biobío, las emergencias se iniciaron cuando – pasadas las 11 horas – los brigadistas debieron

atender siniestros en las comunas de Los Ángeles y Quilleco.

En el caso de la capital provincial de Biobío, el incendio debió ser combatido con apoyo de tres brigadas terrestres, mientras que en la emergencia ocurrida en la comuna de Quilleco fue necesario el trabajo de un helicóptero de coordinación, un helicóptero Súper Puma, un helicóptero mediano, tres aviones cisterna, dos brigadas terrestres y una brigada helitransportada. Ambos incendios fueron controlados.

Luego, la atención estuvo puesta en la región del Maule, donde en promedio hubo temperaturas máximas sobre los 30 grados. A Río Claro debió acudir una brigada terrestre, mientras que en San Javier trabajaron una brigada mecanizada, un avión cisterna, dos brigadas terrestres, una brigada helitransportada y un helicóptero mediano. También ambos siniestros fueron contenidos.

Por último, ya entrada la tarde, los esfuerzos se centraron en la región de la Araucanía,

donde primero se controló un incendio en el sector de Parcela El Progreso, en la comuna de Collipulli, mediante un avión de coordinación, tres aviones cisterna y tres brigadas terrestres. En tanto, hasta el cierre de esta edición continuaban las labores para controlar y extinguir el fuego en el Fundo El Cometa, en la comuna de Carahue, donde trabajaban dos brigadas terrestres.

De esta manera, en esta jornada CMPC ha dispuesto hasta ahora de 143 brigadistas para atender las distintas emergencias surgidas.

## CAMPAÑAS PREVENTIVAS

En el marco de la prevención de incendios forestales, Carabineros de los retenes de Polcura y Trupán efectuaron controles vehiculares a la altura del kilómetro 20 de la Ruta Q-965, en la comuna de Tucapel.

En el lugar, entregaron a los conductores distintas medidas preventivas para evitar este tipo de siniestros en la zona.



SEIS INCENDIOS FORESTALES SON LOS QUE DEBIERON COMBATIR brigadistas de CMPC en las regiones de Maule, Biobío y La Araucanía. (Créditos fotografía: CMPC).



CAMPAÑA PREVENTIVA LIDERADA POR CARABINEROS de Tucapel para evitar la ocurrencia de incendios forestales. (Créditos fotografía: @CarabBioBio).